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La magie de la coupe
En ce début de saison, l’équipe U19 a réalisé un bon parcours en Gambardella, l’équivalent de la 
coupe de France pour les jeunes, en atteignant le quatrième tour. Retour sur ces rencontres ...

Les U13 visent plus haut
U13. Après deux premières phases intéressantes pour les jeunes jaune et vert, place maintenant à la 
troisième phase, au niveau de la départementale 1.

Avant la reprise du championnat, 
les seniors féminines, en entente 
avec le Foyer de Trélazé, se trouvent 
à la première place de leur groupe, 
sans avoir perdu le moindre match. 
« Le début de saison a été un peu 
compliqué, car les filles ne se 
connaissaient pas, considère Yoan 
Martin. Malgré cela, on sent déjà 
une bonne cohésion et un bon 
état d’esprit au sein du groupe. Au 
fur et à mesure des matchs et des 
victoires, le groupe prend forme. 
Cela amène à huit victoires pour le 
même nombre de matchs, et une 
bonne ambiance d’après-match 
! On peut souligner une bonne 
participation des filles de St Lambert 
aux entraînements, ce qui se voit sur 
le terrain. C’est à poursuivre car les 
résultats sont les conséquences de 
bons entraînements ! »

Objectif montée pour la A
A la trêve, notre équipe première 

est classée à la seconde place au 
classement, à seulement deux points 
du premier. « Les résultats sont 
dans l’ensemble présent avec un 
début de saison dans la continuité 
de l’année dernière, estime Mickael 
Piton. Malgré tout, nous manquons 
parfois de réalisme devant le but, 
nous ne sommes pas des tueurs. 
Nous avons aussi un manque de 
rigueur et d’attention qui pêche 
parfois, mais l’avenir est devant 
nous et nous sommes toujours 
bien dans la course au titre. Les 
erreurs servent et l’envie de chacun 
est présente. Je crois en nous et au 
club ! Faisons en sorte que la fin soit 
belle. »

Concernant les seniors B, qui 
pointent à la 8ème place de leur 
poule, la première partie de saison 
est jugée « décevante par rapport 
à celle de l’année dernière » par 
Guillaume Réthoré. « Nous avons 
mis beaucoup de temps à se lancer 
dans la saison, avec 3 défaites en 3 
matchs contre des équipes du haut 
de tableau, mais loin d’être plus 
forte que nous. L’élimination en 
coupe est aussi dommage mais le 
problème ne vient pas des joueurs 
présent mais plutôt des absents. 
Le regret c’est de devoir se battre 
pour avoir 28 joueurs chaque week-
end. Le point positif est l’envie et le 
mental des joueurs présents, qui 
essaient toujours de bien jouer au 
ballon chaque dimanche. »

La dernière en jaune et vert
Seniors. Alors que la phase retour vient de reprendre pour les différents groupes seniors, les dirigeants 
dressent le bilan de la mi-saison, pour ce qui est la dernière année en jaune et vert.

Reversés en Coupe Pays de la Loire, les U19 se sont inclinés sur la plus petite des marges. 

C’est sous une pluie battante que 
l’aventure en Coupe Gambardella 
s’est arrêtée pour les U19. Plus exac-
tement au quatrième tour de la com-
pétition, soit le record du club ! Et le 
soutien des supporters, venus bravés 
le temps pluvieux et venteux, n’a pas 
suffi. Face à une équipe évoluant en 
Régional 2, l’US Thouaré, la hiérarchie 
a logiquement été respectée. Pour-
tant, lors des tours précédents les 
niveaux de différence n’ont pas em-
pêché les jaunes et rouges de mettre 
en difficulté leurs adversaires.

Tout à commencer sur le terrain en 
herbe de Saint-Lambert-du-Lattay, 
à l’époque où il était encore prati-
cable. Plus exactement le samedi 9 
septembre. Exempts pour le premier 
tour, les jaunes et rouges se sont 
concentrés dès la préparation sur ce 
match face au RC Doué-la-Fontaine. 
« On a beaucoup de réussite sur ce 
match, commente Guillaume Bore, 
l’entraîneur. On est dominé et ils ne 
marquent pas sur leurs temps forts, 
et nous on marque quand il le faut. 
On rentre aux vestiaires à 2-0. En 
seconde mi-temps, vu que c’était 
le premier match de la saison, on 
pêche un peu physiquement. Ils re-
viennent à un but en fin de match 
mais on fait le dos rond et on résiste. 
» La victoire et la qualification au 
bout des quatre-vingt-dix minutes 
viennent récompenser la prépara-
tion estivale. 

« Un match fort en émotions »
Comment décrire ce match face à 
Loire-Auxence ? « Il faut demander 
aux gars directement », répond Guil-
laume. Et les adjectifs ne manquent 
pas : « incroyable », « inoubliable », 
« magique » … Et pour cause ! Ra-
pidement, les jaunes et rouges vont 
concéder un penalty et se retrouver 

menés. Juste avant de rentrer aux 
vestiaires, Tom (Gerboin) slalome au 
milieu de quatre joueurs et il égalise. 
Explosion de joie sur le terrain et au-
tour. En seconde mi-temps, les visi-
teurs vont avoir un nouveau penalty. 
Cette fois-ci, il sera arrêté par Enzo. La 
fin de match est longue, mais l’équipe 
va tenir jusqu’aux tirs aux buts. En-
core une fois, Enzo va s’illustrer, en 
arrêtant deux autres penaltys. « Ce 
match était trop bien ! Le scénario et 
la qualification aux tirs aux buts … 
Pour les gars, c’était un truc de fou ! 
», résume l’entraîneur.

Après avoir sorti deux équipes de D1, 
une du département et une autre 
de Loire-Atlantique, place à un ad-
versaire de Régional 2, l’US Thouaré. 
Comme dit précédemment, c’est le 
stabilisé de Saint-Lambert, gorgé 
d’eau, qui a été le théâtre de cette 
rencontre. Des conditions compli-
quées donc, mais qui n’ont pas em-
pêchées les deux équipes de jouer. « 
Ils sont au-dessus de nous sans être 
incroyables. Ils n’ont pas fait d’er-
reur en fait. On les a peut être trop 
respectés et, je pense, avec un pe-
tit peu plus de confiance, on aurait 
pu les mettre plus en difficulté. Les 
consignes étaient de ne 

pas prendre de risques en défense 
et de rester en place. Malheureuse-
ment, on prend le premier but sur 
une erreur de relance. Et on a com-
mencé à penser qu’on pouvait mar-
quer des buts lorsque le match est 
quasiment terminé. Ça se joue à pas 
grand-chose, on a une bonne occa-
sion pour revenir à égalité. Mais la 
différence, c’est que Thouaré a été 
clinique. »

« L’état d’esprit fait notre force »
De ce parcours, l’entraîneur en res-
sort de nombreux points positifs. « 
Déjà, c’était une coupe qui favori-
sait le groupe, il y a une majorité de 
U18 et U17, donc c’est vraiment la 
coupe où l’on pouvait s’exprimer au 
mieux. Passer des tours, forcément 
cela permet de renforcer les liens 
dans l’équipe. Surtout que c’était 
dans les premiers matchs de la sai-
son. En termes de jeu, on n’a pas fait 
nos meilleurs matchs. Le truc qui est 
vraiment ressorti c’est l’état d’esprit 
des gars. C’est ce qui fait notre force 
d’ailleurs. On n’est pas les meilleurs 
footballeurs, par contre on est pré-
sent en termes d’esprit, et en termes 
d’envie. » De bonne augure pour la 
fusion !

Comme pour leurs aînés, l’heure 
est venue pour les premiers bilans 
sportifs de la relève layonnaise. « Le 
maintien en première division est 
logique au vu des matchs, relève 
Valentin De Sousa, l’entraîneur de 
la catégorie. Nous avons un groupe 
qui progresse énormément dans la 
construction de jeu. Il y a un manque 
de réalisme devant les buts, mais 
avec Benoît, notre priorité n’est pas 
là, mais plutôt le fait de se créer des 
occasions. »

« Continuer sur cette lancée »
Pour cette troisième et dernière 
phase, l’objectif de l’équipe est de 
regarder le haut du classement. « 

La cohésion de groupe est excel-
lente avec surtout une très bonne 
ambiance. Tout comme les joueurs 
et les coachs, les parents prennent 
aussi du plaisir sur le bord du ter-

rain, observe Valentin. Il y a donc 
beaucoup de positif sur cette moitié 
de saison, mais il faudra continuer 
sur cette lancée pour essayer d’ac-
crocher les premières places. » 



L’Entretien L’Entretien

En bref

L’événement

Avis aux amateurs de belote et de 
tac-tik ! Et aussi de jeux de socié-
té ... Le samedi 24 février, toute 
l’après-midi, le club organise un 
tournoi de belote et de tac-tik à 
la salle Marylise de Saint-Lam-
bert-du-Lattay. En famille ou entre 
amis, la commission animation 
vous y attend nombreux. Vous 
pouvez dès maintenant réserver 
en contactant le 06 49 45 90 63.

Tombola
A l’occasion du tournoi de belote 
et de tac-tik, organisé à la Salle 
Marylise (voir ci-dessus), se tiendra 
le tirage de la tombola. Parmi 
les lots figurent une enceinte 
Bluetooth, un appareil à raclette, 
et plein d’autres surprises ... On 
vous attend donc nombreux aux 
alentours de 17h, ce samedi 24 
février ! 

Le geste
Le mardi 19 décembre, en soirée, la 
JS Layon a remis un chèque d’une 
valeur de 430 € à l’association Des 
Ballons pour grandir, qui lutte 
contre les cancers pédiatriques. 
Ce montant a été récolté lors du 
tournoi de pétanque, qui a eu lieu 
en septembre dernier au stade de 
Saint-Aubin-de-Luigné. 

Bureau
En toute fin d’année dernière, 
le bureau a connu un peu de 
changements. En effet, deux 
personnes ont décidé de quitter le 
bureau. 

Pour ceux qui ne te connaissent 
pas, peux-tu te présenter ? 

Je m’appelle Benoit Béclair, j’ai 
bientôt 20 ans, et je suis responsable 
technique du club. Je suis à ce poste 
depuis cette année, depuis aout pour 
être plus précis. J’ai commencé en 
tant que bénévole au club de Denée, 
l’ES2l, avec qui on est aujourd’hui en 
groupement sur toutes nos équipes 
en foot à 11 sauf les équipes seniors. 
J’ai commencé à être bénévole sur la 
catégorie U11 à l’âge de 14 ans. J’ai 
continué à être bénévole pendant 
3 ans, et ensuite, j’ai fait un service 
civique pour reprendre l’école de 
foot de Denée. Puis, je suis arrivé à 
la JSL à la suite du départ de Pascal 
(Vigneron). 

Quel est ton rôle au sein du club ?

Je gère l’organisation des matchs 
le week-end au niveau de l’école de 
foot. Ça va être de préparer toutes les 
séances d’entrainements, en allant de 
la catégorie U7 à U13, les féminines 
U13 et U15, et aussi les U17. Et le 
week-end, je suis deux équipes en 
tant que coach, qui sont les U15F et 
les U17. 

Quel regard portes-tu sur tes 
premiers mois à la JS Layon ?

Déjà, on peut observer une 
progression. Chaque fin de mois, je 

mets en place des tests techniques, 
de vitesse aussi, et de jonglerie. 
C’est pour les catégories U11, U13 
et les féminines. A chaque fois, on 
voit une nette évolution sur tous les 
mois. C’est bon signe, ça veut dire 
que les enfants écoutent pendant les 
entraînements et les matchs. Avec 
tout ça, ils voient qu’ils évoluent, ils 
voient leur progrès.  

En tant qu’éducateur, essaies-tu 
de transmettre un message aux 
jeunes ?

Le message que je veux transmettre, 
c’est d’être toujours dans 
l’encouragement. On fait hyper 
attention à cela. Le football c’est un 
sport collectif avant tout, pas un 
sport individuel, donc on insiste 
beaucoup sur le jeu collectif. Jouer 
collectivement, c’est notre priorité.

Tu as parlé des valeurs du collectif 
avant, est-ce que c’est quelque 
chose que l’on t’a justement 
transmis ?

Oui ! Je me sers justement de ce 
que les éducateurs que j’ai eus, 
comme Guillaume Bore notamment 

(actuel entraîneur des U19 du club), 
m’ont transmis comme philosophie 
de jeu. On a toujours dû penser 
collectivement. J’essaie de réutiliser 
tout ça aujourd’hui. 

Quels sont tes objectifs, que 
ce soit individuellement et 
collectivement ?

Mon projet individuel est de passer 
le BMF, soit le Brevet de Moniteur 
de Football, dès la saison prochaine. 
On ne pouvait pas cette année, 
puisqu’il y avait des réformes au 
niveau de la fédération. C’était donc 
impossible de le passer. J’ai déjà des 
diplômes mais je veux aller un petit 
peu plus haut, mais étape par étape.
Et collectivement, pour le club, ça va 
être de labelliser le club pour avoir des 
équipes qui puissent jouer au niveau 
régional. C’est encore dans cette idée 
de développer un maximum le club, 
d’autant plus avec la fusion. 

En tant que coach, est ce que tu as 
une philosophie de jeu ?

Benoit Béclair : «L’objectif est de 
mettre l’accent sur le collectif»
Depuis septembre dernier, vous l’avez probablement croisé sur les terrains de la JS Layon, en tant 
que responsable de l’école de foot, ou coach des U15F et U17. Le dimanche, il est aussi joueur sous 
le maillot de l’ES2L, parfois même en tant que capitaine. Rencontre avec un passionné de football.

« L’objectif, ça va être de labelliser le club 
pour avoir des équipes qui puissent jouer 
au niveau régional. »

Avec le ballon, on essaie toujours 
de relancer court. Le gardien repart 
avec les défenseurs, ou un milieu 
de terrain qui vient décrocher par 
exemple. Evidemment, quand 
l’équipe a compris cela, et vient 
nous presser haut, c’est là que l’on va 
chercher du jeu plus long. Mais qui 
sera du jeu long pour faire monter 
le bloc, et aller chercher à notre tour 
l’équipe adverse en pressing haut. 
A la perte du ballon, il y a aussi une 
sorte de contre pressing. C’est une 
question d’organisation au sein de 
l’équipe, donc on fait surtout ça sur le 
foot à 11. 

Cela va faire plusieurs années que 
tu coach la génération 2007-2008, 
actuellement en U17. Est-ce une 
forme de continuité ?

Je les coach depuis qu’ils sont en 
foot à 11, dès leurs débuts sur le 
grand terrain. Ça va donc faire trois 
ans. Et on voit que cela commence à 
payer : on est sur un bon parcours en 
Coupe Pays de la Loire, où je ne sais 
pas si le club a déjà été aussi loin. Ce 
parcours permet aussi de faire vivre 
le club. Il y a un petit regret, c’est celui 
d’évoluer en D2. Mais, il faut jouer ce 
championnat à fond, pour apprendre 
un maximum pour l’année prochaine. 
C’est une génération de grande 
qualité, et on peut encore progresser 
et se tirer vers le haut ensemble. Là 
aussi c’est un collectif, ce n’est pas un 
« effet Béclair » comme ça été dit. Il 
y a 16 joueurs et 3 éducateurs, donc 
comme je le dis souvent « on gagne à 
19 ». On inclut tout le monde.

Tu es aussi joueur en seniors à 
Denée. Justement, entre jouer et 
entraîner, qu’est-ce que tu préfères 
?

J’ai vraiment pris goût au coaching, 
et aujourd’hui, je préfère coacher 
et transmettre. Sachant qu’avec le 
poste que j’ai ici, je n’ai plus trop le 
temps pour m’entraîner, forcément 
mon niveau stagne. J’aime encore 
jouer au football. 

As-tu une citation favorite ?

Ouais ! Souvent, il faut sortir d’un 
match sans regrets, donc il faut 
toujours tout donner. Sinon, on peut 
se sentir frustré. 

As-tu quelque chose à ajouter, 
un coup de cœur, un coup de 
gueule, un encouragement, un 
remerciement ?

Mon intégration s’est très bien 
passée à la JS Layon. Comme je l’ai 
dit, j’avais déjà des connaissances 
dans le club, j’ai fait à moitié partie du 
club quand je jouais en U19, avec le 
groupement. On m’a aussi beaucoup 
encouragé. Les familles m’ont aussi 
très bien accueillies. Le fait qu’on 
m’ait sollicité fait aussi que j’ai pris 
confiance en moi. Ça me conforte 
dans mon idée que je suis bien 
dans ce rôle-là. Evidemment, je me 
projette dans ce rôle et dans ce club 
de la JS Layon. 



Vie du club 

Jeunesse Sportive du Layon 

Président : 
S. Réthoré - tel : 06.37.65.41.92

Trésorière :
G. Davy - tel : 06.19.53.42.39

Stade de Saint Lambert du Lattay :
- tel : 02.41.78.36.51

Stade de Saint Aubin de Luigné : 
- tel : 02.41.78.64.31

Site : www.jslayon.footeo.com
Journal : Jessy Gourdon 
Facebook / Instagram : Baptiste Gruchy et Matysse 
Bouvet
Photos : Matysse Bouvet et Hugo Metivier

 En harmonie

Le Mot du Bureau
Gene Davy

A l’aube d’une nouvelle année, il 
est d’usage de formuler des vœux. 

Alors que la JSL va s’éteindre pour mieux 
renaitre avec l’ES2L (et former ainsi l’UF3L), 

il me semblait opportun de souhaiter le 
meilleur à chacun des licenciés et bénévoles 
des clubs et d’aborder ce nouveau départ en 

privilégiant l’harmonie. 

Pour établir cette harmonie entre nos deux entités, il 
faudra certainement trouver des compromis, faire preuve 

d’empathie, parvenir à surmonter nos différences de points 
de vue. Être patient, humble, renoncer à certains de nos intérêts 

personnels pour prioriser l’intérêt collectif, choisir le consensus 
plutôt que l’affrontement.

Pour garantir cette harmonie, il faudra certainement maitriser des 
difficultés, faire correspondre nos envies, lancer et partager des moments 

communs, accepter les coups de gueule mais savoir aussi les surmonter. 
Viser toujours plus haut sur le plan sportif. Communiquer et s’écouter.  Pour 

faire prospérer cette harmonie, il faudra certainement rester soudés dans les bons 
moments comme les mauvais, dans les montées comme les descentes. Fêter nos 

anniversaires comme on sait si bien le faire, ne plus faire de différence. Faire confiance 
aux porteurs de ce projet, à ceux qui en prendront la suite et à ceux qui feront durer 

l’union.

En ce début d’année 2024, voici donc tous mes vœux pour réussir cette fusion.
Longue vie à l’Union Football Loire Louet Layon !


